

## **Sinnvolle Nutzung für das Gelände der ehemaligen Landwirtschaftsschule an der Trausnitz-/Berg-am-Laim-Straße**

### **Antrag**

Die Landeshauptstadt München nimmt erneut Kontakt mit dem Landkreis München auf mit dem Ziel, das Grundstück der ehemaligen Landwirtschaftsschule einer sinnvollen Nutzung zuzuführen. Eine solche sinnvolle Nutzung könnte die Errichtung eines „offenen Hauses“ inkl. Hospiz, Kindertagesstätte, bezahlbaren Wohnraum für Erzieherinnen, PflegerInnen und bürgerschaftlicher Nutzung sein. Denkbar wäre auch die Beratungsstelle der Caritas Berg am Laim, Trudering, Messestadt Riem, die nach unseren Informationen im Dezember 2020 aus ihren bisherigen Räumen in der Kreillerstraße ausziehen muss und übergangsweise in der Balanstraße untergebracht wird, dann dort wieder bezirksnahe Räumlichkeiten anzubieten

Hierfür nehmen die Landeshauptstadt München und der Landkreis München Kontakt mit dem Hospizdienst DaSein e.V.<sup>1</sup> auf, der bereits konkrete Planungen für das Grundstück vorbereitet hat. Ziel soll sein, das Grundstück an den Hospizdienst zu verkaufen oder in Erbpacht zu überlassen.

### **Begründung**

Seit mehreren Jahren liegt das Grundstück der ehemaligen Landwirtschaftsschule an der Trausnitz-/Berg-am-Laim-Straße brach. Für das im Eigentum des Landkreises München stehende Grundstück sind unterschiedliche Nutzungen vorstellbar. Aus örtlicher Sicht des BA Berg am Laim ziehen sich die Verhandlungen des Landkreises mit der Landeshauptstadt bis heute leider ergebnislos hin.

Der Hospizdienst DaSein e.V. hat bereits konkrete Überlegungen angestellt, wie das Grundstück für den Stadtteil Berg am Laim, aber auch die Landeshauptstadt München einer sinnvollen Nutzung zugeführt werden kann. So kann der Verein sich vorstellen, neben den ambulanten Angeboten ein stationäres Hospiz zu errichten, außerdem Räume für Kinderbetreuung zu schaffen, die sowohl in Berg am Laim als auch in München dringend benötigt werden. Außerdem sehen die Überlegungen die Errichtung eines offenen Cafés und weitere bürgerschaftliche Nutzungen vor. Laut Aussage des Hospizdienstes ist die Finanzierung gesichert. Der BA 14 bittet deshalb darum, mit dem Hospizdienst schnellstmöglich Kontakt aufzunehmen, um auf dem Grundstück eine sinnvolle und dringend benötigte soziale Infrastruktur zu schaffen.

SPD-Fraktion  
Alexander Friedrich  
Regine Ewald

CSU-Fraktion Grüne-Fraktion  
Fabian Ewald

Grüne-Fraktion  
Brigitte Schulz  
Manuel Weiß

FW/ÖdP-Fraktion  
Stefan Hofmeir

FDP  
Albrecht Dorsel-Kulpe

Linke  
Julian Zieglmaier

---

<sup>1</sup> Hospizdienst DaSein e.V., Karlstraße 55, 80333 München